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REUNIÃO ITINERANTE: INSTRUMENTO DE PARTICIPAÇÃO POPULAR 

 

Os instrumentos de participação popular vigentes no processo legislativo do Brasil são: o plebiscito, o referendo e a iniciativa 

popular, no qual estão dispostos no artigo 14 da Constituição Federal de 1988. Já no âmbito municipal, é fundamental saber 

que existem outros métodos de participar ou influenciar o processo legislativo. Isso advém devido à proximidade que a 

sociedade civil tem em relação aos seus representantes do Poder Legislativo. 

 

A participação da sociedade é essencial para que a política local não seja vista unicamente sob um olhar técnico, e sim sobre 

todo um aspecto humano que envolve a cidade e seus diversos problemas.  

As Reuniões Itinerantes exibem de forma consistente, os mecanismos em que as coletividades podem utilizar para expor 

opiniões e as necessidades existentes em suas comunidades.  E, demonstra como o emprego desse procedimento pode facilitar 

a implantação de políticas que atuam com objetivos específicos. Essas formas de participação confirmam a pretensão do povo 

em busca de um Estado Democrático de Direito. 

Por esse motivo é que definimos, como uma das bandeiras desta legislatura, essa participação como forma de relação entre o 

povo e o poder público, onde se fortalece o entendimento da sociedade e melhora a qualidade das decisões de interesse 

comum. As Reuniões Itinerantes asseguram a ampla e efetiva participação da sociedade civil em atividades legislativas, como 

também é valioso instrumento de unificação e fortalecimento dos Poderes do Estado e do Município. São formas que servem 

para embasar a afirmativa que, “o povo quer e pode participar do processo de tomada de decisões”, pois quando essas decisões 

são compartilhadas com as sociedades, consequentemente, ocorre mais interesse por parte do Poder Público e menos 

resistência da sociedade. 

 

A partir dessa idéia, apresentamos instrumentos e meios de participação, nos quais a população influenciou, e até 
mesmo facilitou, processos decisórios: 
 

- 1ª Reunião Itinerante em 17-03-2017    

Localidade  2º Distrito - Barão de Juparanã 

Com o objetivo de discutir sobre a interdição judicial da Ponte do Desengano, que liga o Distrito de Barão de Juparanã ao 

município de Vassouras-RJ. 

Tal ação acarretou diversos transtornos a comunidade, tais como: transporte coletivo; abastecimento do comércio; segurança 

dos munícipes (que utilizavam canoas para transpor as águas do rio); entre outros.    

 

- 2ª. Reunião Itinerante em 19-05-2017  

Localidade: Bairro Serra da Glória 

A remoção de uma barreira que estava caída a vários anos foi o tema em destaque. E ainda, manutenção de estradas próximas à 

localidade e sobre a ineficiente coleta de lixo. 

 

- 3ª. Reunião Itinerante em 31-05-2017   

Localidade: 3º Distrito - Santa Isabel do Rio Preto 

Com a participação incisiva da comunidade, inúmeros assuntos entraram em debate entre eles: abastecimento de água; 

questões educacionais; transporte público e suas tarifas praticadas; manutenção das estradas vicinais. 

 

- 4ª. Reunião Itinerante em 23-06-2017  

Localidade: Bairro Passagem 

Com uma comunidade descrente dos Poderes Públicos, a reunião transcorreu com a participação maciça da população local, 

onde suas principais reivindicações eram: a pavimentação da única estrada de acesso ao bairro; coleta de lixo e a falta de 

transporte público. 

 

- 5ª. Reunião Itinerante em 23-08-2017  

Localidade: 6º Distrito – Conservatória 

Tendo como convidada a empresa Chison Empreendimentos Imobiliários (contratada pela CEDAE para realização de obras no 

distrito) a participar desta reunião, tendo como principal assunto o abastecimento e saneamento básico. Porém, não foi deixado 

de lado outros temas, como por exemplo: a saúde; o turismo e o transporte público. 

 

- 6ª. Reunião Itinerante em 18-10-2017  

Localidade: Bairro São Francisco 

Na comunidade, diversas demandas foram colocadas em pauta pelos munícipes participantes, nos quais geraram reivindicações 

sobre iluminação pública; coleta e limpeza urbana; a falta de atividades culturais e esportivas; atendimento de especialistas no 

posto de saúde local; a manutenção do período maternal na escola municipal; problemas das estradas vicinais e transtornos 

com as inundações do córrego de corta o bairro. 

 

- 7ª. Reunião Itinerante em 08-11-2017 

Localidade: Bairro Carambita 
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Com a presença de representantes da Associação de Moradores, a comunidade abordou o principal assunto,  saúde, em 

destaque a Unidade Básica de Saúde – UBS que ficará afastada, a permanência e reformas do Posto de Saúde no bairro. Sendo 

posteriormente reivindicadas outras demandas, tais como: qualidade da água; pavimentação das ruas e calçadas; o escoamento 

de águas pluviais, dentre outras. 

 

- 8ª. Reunião Itinerante em 13-12-2017  

Localidade: 5º Distrito  - Parapeúna 

A reunião como nas demais, teve a participação objetiva da comunidade nas apresentações de suas demandas, priorizando 

melhorias na saúde quanto à ambulância e atendimento emergencial; segurança no distrito com maior policiamento no período 

carnavalesco; criação de projetos esportivos; cobrança justa sobre a tarifa de água ofertada pela CEDAE; melhorias na 

pavimentação; manilhamento dos esgotos a céu aberto; conclusão da Praça da Juventude; dentre outras. 

 

- 9ª. Reunião Itinerante em 11-04-2018  

Localidade: Pedro Carlos, no Distrito de Conservatória 

O que chamou atenção nesta reunião foi a participação coletiva dos munícipes locais preocupados em solucionarem algumas 

de suas demandas, mas não desconhecendo da obrigação do Poder Público. Sendo assim, as reivindicações foram expostas pela 

Associação de Moradores e demais presentes, onde citaram a manutenção em estradas vicinais com risco de desabamentos; 

melhorias na qualidade da água ofertada; na escola local, a construção de muro frontal, o calçamento e  a cobertura do pátio; 

reparo na iluminação pública; manutenção da rede de esgoto; dentre outros. 

 

- 10ª. Reunião Itinerante em 02-05-2018  

Localidade: Bairro Varginha 

A presença das Associações de Moradores começa a ser costumeira e fundamental nas reuniões itinerantes, pois demonstram o 

estreitamento e a aceitação do Poder Legislativo, na busca de dar voz as comunidades. Assim, com a participação coletiva 

foram elaboradas as reivindicações locais, tendo como tópicos a melhoria na iluminação pública; a implantação de cursos 

profissionalizantes; projetos esportivos; melhorias na educação e segurança; desemprego; entre outras.  

 

- 11ª. Reunião Itinerante em 20-06- 2018  

Localidade: Bairro São Bento 

Nas solicitações das demandas locais pelos munícipes presentes, inúmeros pontos foram abordados sendo alguns deles: a 

iluminação e limpeza do acostamento da rodovia no trecho próximo a comunidade; a pavimentação da entrada do bairro; 

implantação de linha telefônica e sinal de telefonia móvel; retorno da linha de ônibus dentro do bairro; reforma e 

funcionamento da escola local; manutenção do parque infantil; construção de uma quadra esportiva nas proximidades; dentre 

outros. 

      

Através da implantação de Reuniões Itinerantes podemos mostrar do Poder Público Municipal, a eficiência e a eficácia tais 

ações geram a Administração Pública e, por outro lado, também evidencia as barreiras encontradas em sua utilização mais 

consistente e sábia dos atores envolvidos. 

 

A Constituição Federal de 1988 dispõe de princípios fundamentais, sob os quais se assenta o estado democrático de direito que 

podemos conceituar como um regime jurídico-político que admite uma ampla participação popular no processo de formação 

das leis e direcionamentos da sociedade. Assim, o povo, mediante o voto, elege os seus representantes, que tem poder de 

decisão sobre tudo aquilo que beneficia o interesse público. 

 

A Constituição Federal de 1988 dispôs, no texto da Carta Magna, mecanismos de participação popular direta, no qual atribui 

ao regime político vigente o caráter de democracia semidireta, onde é norma expressa da própria: “Todo poder emana do povo, 

que o exerce por meio de representantes eleitos ou diretamente, nos termos desta Constituição” (art. 1º, parágrafo único, 

CF/88). 

 

Assim, podemos narrar que a participação popular não constitui apenas ouvir as demandas da sociedade, mas permitir a 

transparência da gestão pública, e principalmente permitir que a população tenha voz ativa tanto nos cenários públicos, isto é, 

no processo de formulação de políticas públicas, quanto nos corporativos, ou seja, no processo de implementação e 

acompanhamento das políticas.  

 
 

- “Fruto da maior economia da história da Câmara, a economia de 20 % de seu orçamento é recorde no Brasil em 

2017.”  

 

Renovada em 70% dos seus quadros políticos dando exemplo para o Brasil. Corte de 50% dos cargos comissionados da mesa 

diretora. Redução para apenas um veículo com restrição de uso e gasolina e motorista por conta do vereador. Controle de 

gastos de telefone e energia elétrica. Corte de telefones celulares para vereadores e assessoria. Fim de lanche diário e outras 

medidas para uma economia que resultou em uma devolução 1.3 milhões de reais ao Poder Executivo.  

 

Parte do sucesso da iniciativa de economia na instituição foi obtida por diversos cortes de gastos empreendidos pela Mesa 

Diretora, como, por exemplo, a redução de 28 para 14 cargos comissionados, a redução dos maiores salários - procurador 

diretor geral e diretor financeiro - e o cancelamento de vários contratos. 
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Outras despesas onde houve redução drástica em comparação às efetuadas em 2016 estão no consumo de gasolina – dos três 

carros que a Câmara possuía, dois foram doados para a Prefeitura, sendo um entregue à Saúde e outro, à Guarda Municipal, 

despesas com restaurantes e propaganda foram totalmente suprimidos e hoje, temos a implantação de um sistema fornecido 

pela Interlegis, que é um programa de modernização legislativa totalmente gratuita, onde está hospedado o novo site da CMV 

buscando a transparência dentro do órgão da CMV, onde todos tem acesso aos gastos e receitas da Casa. 

 

Tal austeridade e responsabilidade com dinheiro público beneficiou a retomada das obras do Hospital José Fonseca fechado há 

05 anos que se tornará referência em maternidade de alto risco na região, e ainda o envio de recursos para apoio aos Hospitais 

dos distritos de Conservatória e Santa Isabel do Rio Preto. 

 

Os membros desta Casa Legislativa compreenderam o espírito desta gestão e o momento de crise e procuraram ajudar na 

economia, sem deixar a produção legislativa de lado. 
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Ata da Reunião Itinerante de 19 de Maio de 2017 

Ata da Reunião Itinerante na Comunidade da Serra da Glória e adjacências, realizada no dia 19 de Maio de 2017. 

Aos dezenove dias do mês de maio do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, nesta cidade de Valença, Estado do Rio de Janeiro, na 

Escola Municipal Santo Antônio, no Bairro Serra da Glória reuniram-se sob a Presidência do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da 

Silva, os seguintes Vereadores: Fabiani Medeiros Silva, Fábio Antonio Pires Jorge, Marcelo Moreira de Oliveira, Marcos da Silva Marques, 

Paulo Celso Alves Pena, Pedro Paulo Magalhães Graça e Rafael de Oliveira Tavares. Logo após, o Presidente abriu os trabalhos,  

agradecendo a presença de todos os moradores e Vereadores presentes, passando a palavra ao Vereador Pedro Graça. O Vereador agradeceu 

ao Deputado André Corrêa, pelo maquinário adquirido junto à Secretaria Estadual de Meio Ambiente, para a retirada da barreira que tanto 

aflige os moradores daquela comunidade. Em seguida, o Vereador Marquinho da Saúde comentou sobre os problemas do bairro, como 

transporte e também da retirada da barreira; também elogiou o desempenho do Deputado André Corrêa em resolver o problema da barreira. 

O Vereador Saulo Corrêa esclareceu aos moradores que as obras ainda não foram iniciadas devido à liberação de licenças ambientais e locais 

para a terra que será retirada. O Vereador Celsinho do Bar mencionou um encontro em que pediu ao Deputado André Corrêa sobre o asfalto 

do Bairro da Passagem e a retirada da barreira da Serra da Glória. Citou diversas melhorias que a família Corrêa realizou no Bairro da 

Passagem. O Vereador Marcelo Moreira comentou sobre a importância de sair do Distrito de Santa Isabel para prestigiar a reunião na Serra 

da Glória. Disse que não é Vereador de distrito, e sim de Valença. Agradeceu a presença do Presidente da Associação de Moradores da Serra 

da Glória e pediu ao mesmo que relatasse as demandas da comunidade. O Presidente da Associação disse que já esteve com o Prefeito 

Municipal, e que o mesmo daria atenção especial à obra; comentou também sobre as casas que foram atingidas pela barreira e sobre os 

moradores que ocupavam as mesmas. O Vice-Presidente da Associação de Moradores mencionou a dificuldade de acesso de todas as 

comunidades adjacentes, em passar pela barreira; mencionou também que esteve com o Prefeito, e que o mesmo confirmou o início das 

obras, e que não iria soterrar casa alguma. Um morador do bairro reclamou de uma manilha que se encontra quebrada na Comunidade da 

Pedra Santa e também da dificuldade de acesso até a mesma. Outro morador mencionou a dificuldade que a Prefeitura tem em manter as 

estradas vicinais, devido às cercas de arame ficar muito próximas às estradas, principalmente na localidade denominada Alto Sereno. Este 

morador pediu aos Vereadores presentes para conversarem com um senhor chamado Mauro, e verificar com o mesmo uma permissão para 

que a terra retirada da barreira seja colocada em sua propriedade. Dona Elisabeth, moradora da Comunidade da Pedra Santa, autorizou a 

colocação de a terra retirada da barreira em sua propriedade. O Vereador Prof. Rafael propôs aos presentes a confecção de um requerimento 

em conjunto com os demais Vereadores, para que possam encaminhar ao Prefeito Municipal as demandas do bairro. O Vereador Fábio 

Antônio se solidarizou com os seus pares; agradeceu ao Deputado André Corrêa pelo maquinário para a retirada da barreira; comentou sobre 

a importância da Associação de Moradores para os bairros de Valença. Uma moradora pediu que os Vereadores solicitassem ao Prefeito a 

retida de uma barreira que caiu próxima à Igreja Assembléia de Deus, sentido a Lacerda. O Vice-Presidente da Associação de Moradores 

solicitou aos moradores que encaminhem suas demandas à referida Associação, para que a mesma as encaminhem aos órgãos competentes. 

Solicitou também que os Vereadores encaminhem um requerimento à empresa responsável pelo recolhimento do lixo em Valença, para que 

sejam colocados dois latões de lixo na Comunidade da Pedra Santa, e mais um latão próximo à escada que dá acesso ao bairro. Nada mais 

havendo a tratar, o Presidente Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva deu por encerrada a reunião. Eu, , Rosângela Maria Garcia Farany, 

Agente Técnico Legislativo, que redigi e digitei. E eu, , Pedro Paulo Magalhães Graça, 2o. Secretário, subscrevo. Valença-RJ, 19 de Maio de 

2017.  
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Ata da Reunião Itinerante de 31 de Maio de 2017 

Ata da Reunião Itinerante no Distrito de Santa Isabel do Rio Preto, realizada no dia 31de Maio de 2017. 

Aos trinta e um dias do mês de maio do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no Pavilhão da Igreja de Santa Isabel, no Distrito de 

Santa Isabel do Rio Preto reuniram-se sob a Presidência do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, os seguintes Vereadores: David 

Barbosa Nogueira, Fabiani Medeiros Silva, Fábio Antonio Pires Jorge, Marcelo Moreira de Oliveira, Marcos da Silva Marques, Pedro Paulo 

Magalhães Graça e Rafael de Oliveira Tavares. A Vereadora Michelle Vieira Cabral da Silva enviou seu assessor, Roberto Rabello. Logo 

após, o Vereador Marcelo Moreira de Oliveira agradeceu a presença de todos e ao Presidente Saulo Corrêa pela realização da reunião. 

Agradeceu também ao Superintendente da CEDAE em Barra do Pirai, ao Engenheiro da CEDAE, ao Subprefeito do Distrito de Santa Isabel, 

aos Vereadores e ao Padre Pedrinho. Comentou que andou pelo distrito e já deu algumas soluções para os problemas de água no referido 

distrito. Mencionou alguns projetos que serão realizados em Santa Isabel, e agradeceu ao Deputado André Corrêa quanto ao Mirante da Serra 

da Beleza. O Presidente Saulo Corrêa abriu a reunião, convidando a todos para rezarem a oração do Pai Nosso. Em seguida, agradeceu a 

presença de todos e passou a palavra ao representante da CEDAE. O Sr. Sandro Arantes Coutinho, representante da CEDAE, agradeceu a 

presença de todos. Comentou sobre o problema da bomba na parte alta do Morro do Cruzeiro, dizendo que providenciará o reparo da mesma. 

Explanou sobre as redes subdimensionadas, dizendo que irá substituir a rede em aproximadamente 1800 metros, e que com essa melhoria irá 

atender grande parte da população. Comentou sobre a capacidade de reservação da população que é muito pequena. Mencionou o uso 

racional da água, pedindo para educar as crianças, falando que a CEDAE irá disponibilizar cartilhas educativas para as crianças do distrito. 

Disse que a empresa irá viabilizar o material educativo, o mais rápido possível, e tentará colocar mais uma pessoa para atender a população 

do distrito. O Presidente Saulo abriu a palavra para a população fazer perguntas para o representante da CEDAE. A moradora Beatriz Barros 

pediu a colocação de mais uma pessoa para manobrar na festa e a colocação de um cadeado na bomba de manobra do Bairro da Leca. O Sr. 

Leandro falou da troca da tubulação de 60 mm para 100 mm. A Sra. Rejane perguntou se há um prazo para o início das obras da CEDAE e a 

possibilidade de mais um funcionário para atendimento imediato do distrito. O Engenheiro se prontificou de colocar mais um funcionário e 

um caminhão-pipa para o período da Festa da Santa Isabel. O Vereador Prof. Rafael pediu um estudo técnico da CEDAE com cronograma e 

investimento e em seguida, a confecção de um requerimento. O morador Ney falou que a água do distrito não é tratada e informou ao 

representante da CEDAE que a situação da água é gravíssima. O Sr. Áureo, funcionário da Prefeitura Municipal de Valença, pediu a 

construção de um reservatório para abastecer todo o distrito sem manobra. O Sr. Aluisio perguntou há quanto tempo o representante está na 

empresa; disse que em 2015 ocorreu uma reunião e até hoje o distrito não teve atendimento algum. O representante respondeu que terá o 

maior interesse em atender a população. Outra moradora perguntou se a CEDAE não possui material para manutenção. O Presidente Saulo 

Corrêa perguntou se o funcionário da CEDAE em Santa Isabel não estava presente da reunião. Pediu um maior empenho com a população 

isabelense. O Vereador Pedro Graça comentou sobre a dificuldade de água no Distrito de Parapeúna. Disse que através do Deputado André 

Corrêa conseguiu 800 metros de tubo e que a Light irá conseguir o trifásico para o referido distrito. Falou que irá encaminhar um 

requerimento, através da Câmara Municipal de Valença, ao Deputado André Corrêa, para que o mesmo atenda o mais urgente possível as 

solicitações da Santa Isabel. O representante da CEDAE falou que já houve aumento na quantidade de água no distrito, que não está sendo 

suficiente, e que irá tomar providências para que haja um novo aumento para atender as demandas. A Sra. Ângela perguntou qual o benefício 

da troca da tubulação da Rua do Canecão e mencionou sobre o vazamento de água na Rua João Batista Gomes. O funcionário César, da 

CEDAE, falou que precisa desobstruir a rede, para que haja a solução do problema. A Sra. Alaídes Florentino, diretora da escola, falou da 

captação inadequada, da rede inadequada, dos “sangramentos” e sobre armazenar e distribuir a água igualmente; falou também sobre um 
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reflorestamento da área de preservação ambiental de Santa Isabel; falou que água que sai do “ladrão” no Morro do Cruzeiro, tem que ser 

aproveitada. O Sr. José Domingos comentou que há pessoas com 10.000 litros e outras lavando carros na rua e ninguém reclama com os 

representantes da CEDAE. O Sr. César Marques falou que seria lógico um estudo da CEDAE sobre porque há muita falta de água na Rua do 

Canecão. O representante da CEDAE falou que irá fazer um estudo completo e que dará soluções rápidas para a população. Disse que os 

investimentos implantados pela CEDAE, os moradores terão que efetuar os pagamentos. O Vereador Prof. Rafael pediu que o representante 

da CEDAE deixe um contrato para a população. Uma moradora perguntou ao representante da CEDAE se o Sr. Subprefeito não teria 

autoridade para a Prefeitura Municipal de Valença quebrar o asfalto para efetuar os reparos nas tubulações. O Presidente Saulo Corrêa passou 

a palavra ao Vereador Marquinho da Saúde, que comentou sobre a ação da Câmara Municipal de Valença, dizendo que os Vereadores estão 

comprometidos em ouvir e respeitar a população. Elogiou o Vereador Marcelo e afirmou que o mesmo foi retaliado no Governo anterior. 

Mencionou as mudanças que já estão ocorrendo, como a lei do Vereador David, que dispõe sobre a obrigatoriedade do conserto dos buracos 

e valas abertos nas vias e passeios públicos. Disse que a Câmara irá cobrar e fiscalizar a CEDAE e a Prefeitura sobre a falta de material. 

A Vereadora Fabiani falou da importância do dever de estar sempre olhando pelo distrito, elogiando o trabalho do Vereador Marcelo. 

Mencionou a atual situação política nacional, dizendo que está honrada com a atual Câmara. Comentou sobre o número de pessoas e 

agradeceu a presença. O Vereador Pedro Graça mencionou as dificuldades de ser Vereador de distrito e pediu a confiança dos moradores e 

que irá tentar ajudar os isabelenses no que for possível. O Vereador David mencionou a satisfação de estar no distrito e a participação da 

Câmara com a comunidade. Falou de uma política nova para os moradores, cobrando soluções ao Prefeito e ao Deputado André Corrêa. 

O Presidente Saulo Corrêa fez um relato de como a CEDAE se instalou em Valença, que foi colocada por imposição do ex-prefeito Vicente 

Guedes. Disse que paga as contas e que devemos cobrar os serviços. Falou de austeridade com o dinheiro público e que os recursos já 

economizados até hoje serão devolvidos à população. O Vereador Prof. Rafael agradeceu a população e o Vereador Marcelo, elogiando o 

mesmo. Comentou sobre as atividades de um Vereador e falou que irá confeccionar um requerimento sobre a reunião, e que muito em breve 

o aplicativo da Câmara estará no ar. O Vereador Fábio Antônio falou sobre as dificuldades do Vereador Marcelo no mandato passado, e que 

está satisfeito com a atual Legislatura, com a Prefeitura e com a Câmara. Disse que Santa Isabel é participativa; elogiou o administrador do 

hospital; disse que estará sempre apoiando o Vereador Marcelo. A Sra. Beatriz Barros agradeceu a situação do hospital, ao Vereador 

Marcelo, pela reunião com o Prefeito e aos Vereadores que estavam na Prefeitura, apoiando os moradores junto à Secretária de Saúde. 

Convidou a todos para o aniversário do hospital, que está fazendo 85 anos. Solicitou a construção do maternal e que amanhã terá uma 

solução para o problema. O Sr. Osvaldo Guimarães agradeceu a presença dos edis, afirmando que nunca viu a Câmara presente no distrito. 

Solicitou a intervenção com a Light e um funcionário para o distrito. A Sra. Leandra, representante dos pais do Colégio João Batista Gomes, 

falou dos problemas da escola como rampa, falta de professor de educação física e psicólogo e tela enferrujada. Os Vereadores da Comissão 

de Educação falaram que encaminharão um requerimento à Secretária de Educação, para sanar os problemas. A mãe de um aluno pediu mais 

uma professora para educação especial. O Vereador Pedro Graça pediu para a Comissão de Educação estar presente com a Secretária de 

Educação. A Sra. Débora falou que as lâmpadas fluorescentes não estão funcionando e que os pais não se mobilizam para a solução do 

problema. O Sr. Leandro pediu para constar em ata o documento entregue aos edis. A Diretora afirmou que os problemas relatados são reais, 

mas que a evasão para outros municípios são pela falta de professores concursados, e que o trabalho da escola é bom e bem feito. Disse que 

só há uma merendeira e não há inspetor e monitor para especiais. Comentou que já viu a Câmara presente no distrito, mas que não viu a 

Câmara como está hoje. Afirmou a fala do Vereador Saulo Corrêa sobre a CEDAE, mas não conseguiu êxito. Agradeceu a presença e 
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disposição da Câmara no distrito.  O Prof. Eli falou que a escola em Santa Isabel é muito boa e os professores são capacitados. Solicitou um 

professor de informática, pois a escola possui 18 computadores novos e ar condicionado. O Prof. Rafael disse que vai abordar com a 

Secretária a possibilidade da demanda do Prof. Eli. O Vereador Marquinho da Saúde falou que o município não possui recursos, mas fará um 

novo pedido ao Executivo, através da Comissão de Educação. O Vereador Pedro Graça reafirmou os compromissos com a população com o 

tema da educação. A Sra. Leia mencionou a questão da estrada de sua fazenda, que é de servidão, Fazenda Fazendão, e pediu o acesso à sua 

propriedade, pois a mesma recebe turistas. O Vereador Marcelo explicou à moradora sobre a máquina em uma fazenda, pois existia uma 

criança que estava com dificuldade para frequentar a escola. Falou ainda que as máquinas ainda estão no distrito e que irão atender os 

isabelenses; comentou que a lâmina da patrol quebrou e sobre a dificuldade de abastecimento; pediu ao Prefeito mais tempo para as 

máquinas permanecerem em Santa Isabel, pois assim conseguirá atender a todos. Mencionou a licitação da ponte, e que até o mês de 

novembro os problemas estarão resolvidos. Falou que o trator que está em Santa Isabel não está atendendo ao produtor. Justificou à moradora 

e afirmou que o trator exerce diversas atividades no distrito, como a retirada de lixo. Falou sobre o parquinho que foi colocado antes da 

eleição, e que o mesmo encontra-se destruído, pedindo sua reforma. Pediu também a reabertura da oficina e da horta do CRAS. O Vereador 

Marcelo respondeu a questão e falou das dificuldades do distrito, inclusive de viaturas para a visita ao distrito de diversas demandas. O 

Vereador Prof. Rafael falou sobre o não funcionamento dos CRAS do município e sobre uma previsão de retorno dos grupos do CRAS. A 

Sra. Ângela mencionou a falta de pessoal na escola e que um funcionário está exercendo diversas funções. O Vereador David disse que a 

Prefeitura está convocando os aprovados no último concurso público. O Vereador Saulo Corrêa falou sobre a contratação de profissionais 

locais para suprir as necessidades. A Diretora da escola reclamou do transporte escolar e que o mesmo não consegue atender as linhas 

escolares. O Vereador Prof. Rafael disse que enviou uma mensagem à Secretária de Educação e que estava levando as demandas da reunião. 

A Sra. Rita de Cássia reclamou de sua estrada no período de chuvas e que a água do vizinho invade a mesma e forma um atoleiro. O 

representante da Associação de Moradores falou que já fez uma reunião no mandato passado, e encaminhou a solicitação ao Ministério 

Público e já encaminhou a demanda à Secretaria de Serviços Públicos. O Vereador Prof. Rafael levantou a questão do Estatuto do Idoso, 

sobre a passagem de ônibus, para que seja garantido o direito dos idosos. Uma moradora solicitou que seja colocado mais horários de ônibus 

para o distrito. O Sr. Áureo agradeceu aos Vereadores sobre os temas abordados, principalmente sobre o assunto de quebra de solo para a 

manutenção. A Sra. Irani reclamou sobre a capina no Morro do Cruzeiro e também sobre uma água que desce do mesmo, que já demoliu o 

muro de sua residência. O Subprefeito justificou e afirmou que já realizou mais em cinco meses do que em quatro anos do Governo anterior. 

Disse que tem recebido diversos elogios da população. O Vereador David Nogueira citou as demandas reprimidas do distrito e pediu um 

pouco mais de paciência aos moradores. O Sr. Leandro da Cunha Costa apresentou uma carta, pedindo o retorno de cursos de formação de 

curto prazo, citando como exemplos de parceiros a EMATER, EMBRAPA, SEBRAE, SENAI, SENAC e outros; salientando a urgente 

intervenção do Poder Público na melhoria do Colégio Municipal João Batista Gomes, tanto para amparo aos profissionais e crianças do 

ensino regular, quanto para local para outros cursos, treinamentos e reuniões como essa na localidade. Nada mais havendo a tratar, o 

Presidente Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. Eu, , Élio Vinicio de 

Carvalho, que redigi e digitei. E eu, , Marcelo Moreira de Oliveira, subscrevo. Valença-RJ, 31 de Maio de 2017. 
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Ata da Reunião Itinerante de 23 de Junho de 2017 

Ata da Reunião Itinerante no Bairro da Passagem, realizada no dia 23 de Junho de 2017. 

Aos vinte e três dias do mês de junho do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, na Escola Municipal Alcides de Souza, reuniram-se 

sob a Presidência do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, os seguintes Vereadores: David Barbosa Nogueira, Fábio Antonio 

Pires Jorge, Marcos da Silva Marques, Michelle Vieira Cabral da Silva, Paulo Celso Alves Pena, Rafael de Oliveira Tavares e Silvio Rogério 

Furtado da Graça. O Presidente abriu a sessão convidando a todos para rezar a oração do Pai Nosso. Logo após, fez as apresentações dos 

trabalhos da Câmara Municipal de Valença. Falou aos moradores que ouvirá as demandas da comunidade e que ao encerramento da reunião 

será feito um requerimento ao Prefeito. O Vereador Celsinho do Bar agradeceu a presença de todos e criticou a entrada do bairro, pois os 

carroceiros jogam lixo e a estrada que liga o Bairro da Passagem a Osório. Agradeceu ao Prefeito pela iluminação e ao Deputado André 

Corrêa, pela melhoria da Estrada da Passagem. Mencionou que o avô do Presidente construiu a escola e o pai fez o posto de saúde. Pediu a 

construção de uma creche e uma quadra para o Bairro da Passagem. Agradeceu aos moradores pelo mutirão de limpeza no referido bairro. 

O Vereador David Nogueira agradeceu a presença e todos e comentou sobre a função do Vereador e do Prefeito. Mencionou a importância 

da população na política nacional. Explicou que a reunião itinerante tem a finalidade de ouvir as demandas da população e levá-las ao 

Prefeito. O Vereador Silvio Graça agradeceu a presença de todos e mencionou a história da parceria das famílias Graça e Corrêa. Falou que 

nos últimos dez anos a cidade ficou estagnada. Elogiou o Presidente Saulo Corrêa, que até a data atual já economizou mais de quinhentos mil 

reais, e que hoje não há brigas de Vereador com Prefeito e de Prefeito com o Deputado André Corrêa. Elogiou também o Prefeito 

Fernandinho Graça, que com seis meses de mandato já realizou muito por Valença. O Vereador Prof. Rafael agradeceu a presença de todos e 

comentou que passou por dificuldades da população com relação aos políticos na eleição na Passagem. Falou que os Vereadores serão os 

interlocutores da população com o Prefeito. Mencionou sobre a importância do Vereador Celsinho do Bar no Bairro da Passagem, pois é um 

Vereador atuante. O Vereador Fábio Antônio agradeceu a presença de todos, e fez um relato de esperança sobre a classe política, dizendo que 

há esperança, pois está havendo trabalho. Elogiou o trabalho do Vereador Celsinho no Bairro da Passagem. Fez menção ao desperdício dos 

gastos na Legislatura passada, e agradeceu ao Presidente Saulo Corrêa, pela economia já realizada em apenas seis meses de gestão. 

Agradeceu também à Mesa e à Direção da Casa, por estar elaborando a ata da reunião, e finalizando disse que o atual Diretor, Vinicio, 

continuará no cargo da Direção Geral da Casa, em seu mandato, quando assumir a Presidência, e irá procurar melhorar a Câmara Municipal 

de Valença. A Vereadora Michelle Cabral agradeceu a presença de todos. Disse que Valença está vivendo um momento novo. Falou do novo 

pensamento da Câmara e que se posicionou como uma guerreira do ex-prefeito. Discordou do Vereador Sílvio Graça, dizendo que não se 

acha oposição ao atual Governo, pois está sendo parceira do mesmo. O morador Wallace agradeceu a presença dos Vereadores e perguntou 

se todos os ausentes justificaram suas faltas. O morador Claudinho elogiou o trabalho dos Vereadores, do Prefeito e do Vereador Celsinho do 

Bar; falou sobre o lixão na entrada do bairro; pediu a construção de uma creche e mais um horário de ônibus à noite. O Vereador Celsinho do 

Bar falou que já esteve com o empresário, e que o mesmo já se comprometeu em colocar mais um horário, após o asfaltamento da Passagem. 

O Vereador David Nogueira mencionou as brigas da empresa com diversos órgãos; falou que há diversas reclamações e que a Câmara estará 

tomando as devidas medidas, inclusive judiciais. O Vereador Prof. Rafael falou que tentará um entendimento com a empresa de ônibus. 

A Senhora Rosimar solicitou um pediatra para o posto de saúde, pois o médico que está atuando no posto não atende crianças; disse que o 

médico se chama Dr. Rogério Horta, e que só atende 10 pacientes por dia, no posto. O Vereador Silvio Graça explicou que a Secretária de 

Saúde está passando por dificuldades, pois a maior parte dos médicos era da Cruz Vermelha, e está havendo uma demora para sanar a 

situação da saúde valenciana; disse que em mais trinta ou sessenta dias estará resolvida a questão da OS. O Vereador Prof. Rafael explicou a 



11 

 

situação da OS e do decreto emergencial que trata da saúde. O Vereador Celsinho do Bar falou à população que vem pedindo melhorias ao 

Prefeito para o posto de saúde. O morador Theo falou que no período de chuvas há problemas com enchentes; pediu a limpeza dos córregos 

duas vezes por ano. O morador Carlos Alberto disse que gostaria de saber sobre o asfalto; pediu que a Agência dos Correios atendesse ao 

Bairro da Passagem. O Presidente Saulo Corrêa mencionou que já conseguiu 210 carretas de escória e que o Deputado André Corrêa irá se 

empenhar para que o asfalto vire uma realidade. Com relação ao Correio, o Vereador Celsinho do Bar irá fazer um requerimento. A 

moradora Elizabeth Serafim reclamou de um esgoto a céu aberto na Rua Projetada B. O Vereador David Nogueira comentou sobre o Plano 

Municipal de Saneamento Básico, que fala do tratamento do esgoto, e que já existe uma comissão na Prefeitura que está empenhada no 

Plano. O Sr. Gilberto Crispim gostaria de saber sobre o escoamento de água no bairro, pois há residências em risco. O Vereador Celsinho do 

Bar disse que irá trazer a Comissão de Obras da Prefeitura, e irá levar a demanda ao Prefeito. O Vereador Fábio Antônio falou sobre um 

requerimento independente ao Deputado André Corrêa, para tentar viabilizar o problema do escoamento de água, através do Projeto Limpa 

Rio. O morador Manico reclamou que nenhum político cuidou do rio que abastece Valença; pediu ao Poder Público a limpeza e cuidado com 

o rio. O morador Dico falou que o asfalto é um sonho, e perguntou se realmente o asfalto irá acontecer; disse que se o mesmo não acontecer, 

todo o serviço já realizado será perdido. O Vereador Prof. Rafael falou que irá se empenhar muito para que o asfalto vire uma realidade. 

O morador Wallace pediu que o Poder Público, pelo menos, conserve o serviço que já foi realizado. O Vereador Celsinho do Bar falou que 

continuará batalhando até o asfalto vir para o bairro. O Presidente Saulo Corrêa disse que o trabalho já realizado não será perdido; pediu um 

voto de confiança à população, dizendo que irá trabalhar muito pelo asfalto e que não irá virar as costas para a população da Passagem. 

O morador Carlinhos reclamou que o médico que atende o bairro só atende dez pacientes e que depois fica pelo bairro e não atende mais 

morador algum. A moradora Tânia solicitou uma limpeza e capina e melhorias no calçamento da Rua Projetada B. O morador Joaquim 

reclamou de um poste que está caindo na estrada da subida da serra. O morador Wallace perguntou quem irá realizar o serviço de canaletas e 

de caixa de águas pluviais na estrada. A moradora Maristela perguntou quanto já foi gasto na obra até agora. O Presidente Saulo Corrêa disse 

que assim que estiver publicado no Portal da Transparência, irá passar a informação ao Vereador Celsinho do Bar. O morador Paulo elogiou 

o trabalho do Vereador Celsinho do Bar, que fica à disposição dos moradores do Bairro da Passagem. O Vereador David Nogueira falou que 

com seis meses de mandato já vem para o Bairro da Passagem, e que estará trabalhando com a Câmara de Vereadores e com o Vereador 

Celsinho do Bar. O Vereador Marquinho da Saúde se desculpou pelo atraso; disse que o documento será encaminhado ao Prefeito; falou que 

uma obrigação dos Vereadores é ouvir a população, e que encaminhará a todos os órgãos competentes que a maior demanda da Passagem é o 

asfalto. Comentou sobre o desempenho do Deputado André Corrêa, em tentar resolver as demandas da Serra da Glória e da Passagem. A Sra. 

Maria Aparecida reclamou de um buraco que está prejudicando os moradores da estrada da subida da serra, e que no período de chuvas, a  

estrada ficará intransitável. O morador Haroldo falou sobre o número de moradores no bairro, e que há muitos terrenos que não são cuidados, 

e a Prefeitura não notifica os proprietários para que os mesmos cuidem desses terrenos. O Vereador David Nogueira falou que a Câmara irá 

abordar os Códigos com os terrenos e carros abandonados nas ruas. Disse que é uma nova legislação que será revista. Falou também que o 

Bairro da Passagem precisa de um crescimento ordenado. O Vereador Marquinho da Saúde esclareceu à população sobre a questão do 

médico no posto de saúde; sugeriu à população que vá ao Pronto-Socorro do Hospital Escola; disse que irá pedir à Secretária de Saúde para 

que o médico aumente o número de atendimento no bairro. O morador Moisés perguntou por que a Prefeitura não possui mais os 

maquinários para a manutenção das estradas de Valença. O Presidente Saulo Corrêa informou que o Prefeito encontrou a frota danificada, e 

que com o tempo, as estradas serão atendidas. A moradora Fabiana reclamou de goteiras na escola e sugeriu a construção de um parquinho 
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para as crianças na escola da Passagem. O Vereador Prof. Rafael disse que irá encaminhar a reclamação ao Prefeito. O Vereador Celsinho do 

Bar pediu para que a empresa de coleta de lixo passe mais de uma vez por semana; pediu também a construção de uma praça no terreno da 

Prefeitura, próximo ao Bar do Cleiton. Um morador reclamou da parte elétrica, fezes de morcego e serviços de alvenaria na escola. O 

funcionário da escola agradeceu à atual Secretária de Educação, pelo material de construção que foi enviado à escola, para que a Marinha 

atendesse às demandas da mesma. Solicitaram a reativação da caixa de correio que havia no Bar do José Luiz, localizado na Estrada da 

Passagem, no. 5512. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva agradeceu a presença de todos e deu 

por encerrada a reunião. Eu, E eu, 23 de Junho de 2017. , Élio Vinicio de Carvalho, que redigi e digitei. , Paulo Celso Alves Pena, subscrevo. 

Valença-RJ, 23 de Junho de 2017. 
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Ata da Reunião Itinerante de 30 de Agosto de 2017 

Ata da Reunião Itinerante no Distrito de Conservatória, realizada no dia 30 de Agosto de 2017. 

Aos trinta dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no Conservatória Futebol Clube, reuniram-se sob a 

Presidência do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, os seguintes Vereadores: David Barbosa Nogueira, Fabiani Medeiros Silva, 

Fábio Antonio Pires Jorge, Marcelo Moreira de Oliveira, Marcos da Silva Marques, Michelle Vieira Cabral da Silva, Paulo Celso Alves 

Pena, Pedro Paulo Magalhães Graça, Rafael de Oliveira Tavares e Silvio Rogério Furtado da Graça. O Presidente Saulo Corrêa abriu a 

reunião convidando a todos para rezarem a oração do Pai Nosso. Comentou sobre a realização das reuniões anteriores e os principais 

assuntos tratados. Falou que os representantes da CEDAE farão uma explanação sobre a instalação e implantação da empresa em 

Conservatória. Disse que a reunião no distrito foi um pedido do Vereador Marcos da Silva Marques. Em seguida, o representante da CEDAE, 

Sr. Sandro, começou a explanar sobre o processo de abastecimento de água no distrito, dizendo que serão ganhos na qualidade e quantidade 

de água. Falou que após a conclusão das obras o abastecimento passará de 8 litros/segundo para 40 litros/segundo; garantiu à comunidade 

que a obra irá até o fim e não haverá paralisação. Explicou que será um sistema completo de tratamento e abastecimento, com dois 

equipamentos funcionando. Mencionou a construção de um reservatório de um milhão de litros; disse que a empresa contratada para a 

realização da obra é a Chison Empreendimentos Imobiliários; informou que, com a realização da obra, o abastecimento está garantido até 

2040; disse que será realizada a ligação de mais ou menos 1000 pontos. O Sr. Sebastião Martinez falou que já foram realizadas quatro 

reuniões anteriores e nada foi feito; pediu um prazo concreto para a entrega da obra. O representante da CEDAE disse que a obra estará 

pronta até fevereiro de 2018, e que o processo de privatização da CEDAE não irá atrapalhar a obra. A Sra. Dorinha perguntou ao 

representante da empresa o que acontecerá se a água secar. O representante respondeu que não pode afirmar sobre as questões climáticas, 

porém em situações normais, isso não irá acontecer. O Sr. Luis Fábio, Presidente da Associação de Moradores de Pedro Carlos, afirmou que 

não está tendo abastecimento normal. O representante da CEDAE disse que irá visitar o local para ver a possibilidade de melhorar a situação 

de água. O Vereador Fábio Antônio Pires Jorge questionou a CEDAE sobre a questão do Loteamento Guarani, pois a água do bairro é 

fornecida pelo Sr. Maurício, e que o custo da água no bairro fica em torno de duzentos reais por residência. Agradeceu ao Deputado André 

Corrêa, pela melhoria de água no bairro e que dará solução ao problema. Mencionou sobre a parte social da empresa, quanto a uma família 

carente. Solicitou que a recomposição do calçamento do distrito seja rápida e de qualidade, para que o calçamento não tenha buracos. O Sr. 

Sandro disse que irá levar as demandas do Vereador Fábio Antônio à empresa que irá prestar o serviço. Com relação aos buracos já criados 

no distrito, o representante da CEDAE afirmou que irá trocar o calceteiro para efetuar o serviço. O Sr. Álvaro Ramos questionou ao 

representante da CEDAE, qual seria o destino do poço em que a população busca a água para beber. O representante respondeu que a 

princípio o poço será desativado. O morador, Sr. Guilherme da Lanchonete, perguntou como será cobrada a tarifa. O representante disse que, 

após o término da obra será feito um cadastramento, e após o mesmo, será feita a cobrança. O Vereador Fábio Antônio comentou que não há 

cobrança de água desde 2006 e que as pessoas do distrito ainda não têm ideia sobre o consumo de suas residências, e que a CEDAE divulgue 

sobre o pagamento das contas. O Sr. Guilherme solicitou à Câmara de Vereadores para que a empresa não fique somente com o 

abastecimento de água, mas também com o esgoto. O Vereador Marquinho da Saúde falou sobre as localidades onde não há abastecimento 

de água no distrito; falou também sobre a importância das cobranças no distrito; solicitou uma experiência na cobrança. O representante da 

CEDAE falou que irá levar a questão da cobrança experimental para a empresa. A Sra. Fátima questionou sobre o custo do hidrômetro. 

O representante disse que a CEDAE irá arcar com mil ligações. O Sr. Ari questionou a situação de água e esgoto em Campos dos 

Goytacazes. A Vereadora Fabiani Vasconcelos falou sobre as localidades onde falta água. Comentou sobre o descrédito da população quanto 
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aos políticos e as concessionárias. Afirmou que está muito feliz em fazer parte da renovação política em Valença. Disse que a recomposição 

da concessionária é péssima, tanto no asfalto, como no “pé de moleque”, afirmando que irá fiscalizar o serviço de recomposição. O Vereador 

Silvio Graça comentou sobre as dificuldades que o Estado do Rio de Janeiro está passando, e que o distrito hoje está passando por um novo 

momento. Falou que o distrito terá sua estação de tratamento de esgoto, perguntando quem irá cuidar da mesma. Comentou que questionou 

diretamente o representante da CEDAE sobre o problema de água em Conservatória, e que o Secretário André Corrêa se disponibilizou em 

ajudar com cinco milhões de reais. O Gerente Sandro disse que sabe das dificuldades da empresa, e afirmou que não irá faltar com respeito à 

comunidade. Mencionou sobre a contrapartida com o município e CEDAE. O Vereador Prof. Rafael comentou sobre o Plano de Ação. 

Solicitou o detalhamento de resposta de toda a obra. O Sr. Sandro afirmou que assim que estiver com a planilha em mãos, irá passá-la à 

Câmara de Vereadores e à população do distrito. O Vereador Celsinho do Bar pediu para que a taxa de comércio, em que o mesmo não 

atingir o mínimo de consumo, o valor seja reduzido, e que se faça um cadastro do comércio, para colocação de hidrômetros nos mesmos. 

O representante da CEDAE agradeceu a presença de todos e terminou sua explanação. O Vereador David Nogueira agradeceu a presença de 

todos. Disse que é contrário à permanência da CEDAE no município. Falou que nenhum requerimento seu à CEDAE foi respondido. 

Comentou sobre a implantação da CEDAE e disse que a empresa é ineficiente no município. Falou que os moradores de Conservatória irão 

passar por dificuldades com a CEDAE no distrito. O Vereador Marcelo Santa Isabel mencionou a questão do esgoto, dizendo que a CEDAE 

ficou somente com a água e não com o esgoto; irá solicitar ao Secretário de Meio Ambiente que reveja a situação do esgoto em Valença. 

Agradeceu a colocação de mais ou menos 2000 metros de tubo em Santa Isabel, dizendo que já está melhorando a distribuição de água no 

distrito; agradeceu à CEDAE, pelos trabalhos já realizados. Parabenizou a composição da nova Câmara, e afirmou que o atual Prefeito já fez 

mais em oito meses do que muitas administrações anteriores. O Vereador Pedro Graça falou que a atual situação política é muito ruim. Disse 

que o tratamento de água realizado pela CEDAE em Parapeúna conseguiu melhorar muito a qualidade de água no distrito; agradeceu à 

empresa pelo serviço prestado. Afirmou que se o serviço de água e esgoto for passado para a Prefeitura Municipal, o Prefeito terá muita 

dificuldade em administrar o mesmo. A Vereadora Michelle Cabral falou sobre a importância da reunião itinerante, e se posicionou contrária 

à instalação da CEDAE no Município de Valença; disse que foi contrária também em relação ao poço artesiano. O Vereador Saulo Corrêa 

mencionou a importância do Distrito de Conservatória e solicitou ao representante da CEDAE que tenha muito carinho com o mesmo. O 

Vereador Prof. Rafael falou à população que todas as demandas citadas na reunião serão encaminhadas ao Prefeito em forma de 

requerimento. O Sr. Mauro Contrucci comentou sobre a estação de tratamento de esgoto, dizendo que a mesma entrará em funcionamento 

muito em breve. A Sra. Ana Lúcia solicitou ao Sr. Mauro e a todos os Vereadores, que vejam a situação da Cachoeira da Índia. O Sr. Mauro 

afirmou que o INEA coletou a qualidade da água, e que a mesma deverá estar própria para banho. A Vereadora Fabiani Vasconcelos falou 

que entrou com a indicação ao Prefeito, para que seja feita toda a revitalização da Cachoeira da Índia. A Sra. Maria do Carmo falou que 

Conservatória é conhecida internacionalmente, e que não adianta falar sobre turismo, se não houver uma saúde pública adequada, e que o 

hospital de Conservatória é primordial para o distrito. O Vereador Fábio Antônio comentou sobre a boa estrutura física do hospital de 

Conservatória, dizendo que vai tentar resolver a questão de sustentabilidade de manutenção de seus custos, e que possui uma Emenda 

Orçamentária para o hospital. A moradora Simone mencionou o descaso com o transporte público (Viação Senhor dos Passos), citando os 

poucos horários e o alto custo da passagem. O Vereador Marquinho da Saúde falou sobre a realização de uma licitação para que o problema 

seja sanado. O Vereador Fábio Antônio pediu para que conste no requerimento ao Prefeito sobre suas Emendas no orçamento de 2017. 
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Um morador questionou sobre a entrega de posto de saúde de Conservatória. O Vereador Fábio Antônio disse que o Prefeito está realizando 

as contrapartidas, e que a empresa que está realizando os serviços está deficitária, explicando, portanto, o atraso da obra. O Vereador Silvio 

Graça falou que a empreiteira que está realizando a obra, só está tocando a obra em Conservatória. O morador Álvaro reclamou do estado 

precário das estradas vicinais de Conservatória e sobre diversos cachorros de rua no distrito. A Vereadora Fabiani Vasconcelos disse que o 

Prefeito é um homem do campo e que o mesmo não irá abandonar o distrito; falou que irá solicitar ao Prefeito para manter no distrito um 

caminhão e uma máquina. A Vereadora Michelle Cabral comentou sobre um projeto de lei de sua autoria, referente ao Código de Proteção 

Animal, dizendo que a questão é de saúde pública. Falou sobre a criação de um abrigo municipal, e após a criação do mesmo, a adoção dos 

animais. Ao final da reunião, foi entregue um ofício no. 001, do Grupo Futebol e Amigos Cachoeira da Índia, solicitando a reforma do 

campo de futebol localizado no Balneário Municipal João Raposo (Cachoeira da Índia). Nada mais havendo a tratar, o Presidente Saulo de 

Tarso Pereira Corrêa da Silva agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. Eu, , Élio Vinicio de Carvalho, que redigi e 

digitei. E eu, , Marcos da Silva Marques, subscrevo. Valença-RJ, 30 de Agosto de 2017. 
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Ata da Reunião Itinerante de 18 de Outubro de 2017 

Ata da Reunião Itinerante no Bairro São Francisco, realizada no dia 18 de Outubro de 2017. 

Aos dezoito dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, na Escola Municipal Maria da Glória Giffoni, reuniram-

se sob a Presidência do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, os seguintes Vereadores: David Barbosa Nogueira, Fabiani 

Medeiros Silva, Fábio Antonio Pires Jorge, Marcelo Moreira de Oliveira, Marcos da Silva Marques, Michelle Vieira Cabral da Silva, Paulo 

Celso Alves Pena e Rafael de Oliveira Tavares. O Presidente Saulo Corrêa abriu a reunião convidando a todos para rezarem a oração do Pai 

Nosso. Em seguida, passou a palavra à Diretora da Escola, que agradeceu a presença de todos e voltou a palavra ao Presidente Saulo Corrêa, 

que fez a apresentação de todos os componentes da Mesa. Fez diversas considerações sobre o atual momento político e falou sobre as 

economias realizadas na Câmara Municipal de Valença, explicando que a mesma retornará aos cofres públicos aproximadamente um milhão 

e duzentos mil reais. O Vereador Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar) agradeceu a presença de todos e mencionou diversos problemas 

do bairro, inclusive sobre a situação da água e construção futura de um poço artesiano. Falou sobre a colocação de aproximadamente 30 

carretas de escória para o Bairro São Francisco. Fez um pedido ao Deputado André Corrêa, sobre a possibilidade do Programa Limpa Rio 

atuar no referido bairro. O Vereador Marcelo Moreira de Oliveira (Marcelo Santa Isabel) agradeceu a presença de todos e falou também do 

atual momento político, parabenizando a atual Câmara Municipal. Disse que irá encaminhar ao Prefeito as demandas do bairro e tentará 

incluir as mesmas no PPA. O Vereador David Barbosa Nogueira (David Nogueira) disse que o País está sendo passado a limpo, e que a atual 

Câmara está na localidade para ouvir as demandas do bairro. Falou que está trabalhando para que o Bairro de São Francisco se transforme 

em distrito, para que possa ter uma autonomia maior, e assim melhorar a oferta de serviços. O Vereador Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio 

Antônio) se apresentou e disse que está apoiando os pedidos feitos pelo Vereador Celsinho do Bar ao Deputado André Corrêa, e que também 

apóia o pedido do Vereador David, para que o Bairro de São Francisco se transforme em distrito. Falou também sobre o requerimento em 

conjunto que será encaminhado ao Executivo, e que tentará junto ao mesmo, a solução para alguns problemas da comunidade. O Vereador 

Rafael de Oliveira Tavares (Prof. Rafael) agradeceu a presença de todos, e informou que confeccionou diversas proposições ao Executivo, 

solicitando a resolução dos problemas do bairro. Solicitou à empresa TIM uma antena de telefonia celular. Falou também da confecção do 

requerimento em conjunto, e que retornará ao bairro o mesmo, materializado e encaminhado ao Prefeito. A Vereadora Fabiani Medeiros 

Silva (Fabiani Vasconcellos) agradeceu a presença de todos e mencionou que estão realizando a sexta reunião itinerante. Comentou sobre a 

renovação da Câmara, dizendo que fez diversas indicações para o bairro, e que fez um pedido para que a quadra tenha o nome de Maria 

Eduarda Vieira Moreira. O Vereador Marcos da Silva Marques (Marquinho da Saúde) explicou que o objetivo real da reunião é ouvir os 

anseios dos moradores, seja qual for, e constará no requerimento que será encaminhado ao Prefeito. Comentou sobre os frutos colhidos 

através das reuniões itinerantes, tais como: barreira da Serra da Glória, asfalto da Passagem, água em Santa Isabel e Conservatória. A 

Vereadora Michelle Vieira Cabral da Silva (Michelle Cabral) agradeceu a presença de todos, agradecendo também ao Vereador Celsinho do 

Bar, por ter solicitado a reunião. Parabenizou a nova gestão da Câmara Municipal de Valença. O Vereador David Nogueira recebeu um 

ofício, contendo treze demandas do bairro, a saber: 1- limpeza do córrego que corta o bairro; 2- construção de pontos de ônibus; 3- parque de 

diversão para as crianças; 4- academia ao ar livre; 5- creche; 6- equipamentos para fornecimento/recepção da OI Velox; 7- ponto de recepção 

de telefonia celular; 8- restauração e manutenção da iluminação pública; 9- colocação de placas com os nomes das ruas; 10- recolhimento ou 

castração dos cachorros de rua; 11- asfaltamento das ruas; 12- colocação de quebra-molas; 13- conserto da ponte na Rua Marciano de 

Almeida, próximo ao no. 231. O Sr. Paulo solicitou um quebra-molas para a Rua Dorcino Alves, em frente ao no. 427. Solicitou também o 

Limpa Rio, a construção de um Posto de Saúde e quebra-molas para a Rua João dos Santos Maia. O Vereador Prof. Rafael comentou sobre o 
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abaixo-assinado, falando da importância do quebra-molas, e que veja a legalidade do mesmo, e que o Prefeito e o Secretário de Serviços 

Públicos tomem as devidas providências. O Sr. Rodrigo reclamou das estradas não patroladas, das kombis que não estão buscando as 

crianças na Estrada da Concórdia e limpeza da caixa d’água. O Vereador Marquinho da Saúde falou sobre a questão de abastecimento de 

água no bairro. Mencionou que conversou com um representante da CEDAE, e que o mesmo disse que a empresa fará melhorias no 

abastecimento de água no bairro. O Vereador Prof. Rafael informou que está solicitando ao Prefeito e à CEDAE, para que seja feito um 

plano de investimento para o Bairro Santa Lúcia. O Vereador Celsinho do Bar sugeriu que os moradores façam uma rifa, para a colocação de 

uma bomba para o bairro Santa Lúcia, mas a solução definitiva é a construção de um poço artesiano. O Vereador Prof. Rafael explicou sobre 

a telefonia celular, dizendo que reivindicou a questão da telefonia móvel junto à empresa TIM. O Sr. Cristiano parabenizou a Câmara pela 

iniciativa da reunião, e fez as seguintes solicitações: estudo para viabilizar a captação de água para o bairro; vinda de uma ambulância com 

motorista permanente; trajeto do ônibus até a UGB; não termine com o maternal, pois há uma demanda de 40 crianças; projetos da Prefeitura 

(social, esportivo e profissionalizante); colocação de calhas nas ruas do bairro, para que as mesmas sejam bem conservadas no período de 

chuvas; verificação da iluminação da Rua Antônio Flausino da Fonseca, incluindo também a poda de árvore na mesma rua; cimentar vala 

que corta desde a cachoeira até o asfalto; praça para as crianças; segurança; creche para mães trabalharem; cursos profissionalizantes, 

pavimentação e esgoto nas estradas. A Diretora da escola lamentou a perda do maternal no bairro, dizendo que a creche mais próxima é no 

Bairro Varginha. O Vereador David Nogueira disse que irá solicitar junto ao Jurídico da Câmara e ao Conselho de Educação, para que seja 

mantido o maternal no Bairro São Francisco. O Vereador Prof. Rafael comentou sobre o Distrito de Santa Isabel, onde também não há o 

maternal, e que houve uma parceria com a Igreja Católica para atender as crianças. O Vereador Presidente Saulo Corrêa solicitou que a 

Associação de Moradores seja ativa ao movimento de permanência do maternal no bairro. O morador Severo falou sobre a representatividade 

do bairro, pois ninguém das duas associações que existe no bairro se fez presente. Perguntou aos edis se as associações recebem algum 

recurso público. Questionou também se há recursos para a construção de creches. O Vereador David Nogueira explicou que as demandas da 

construção de creches serão incluídas no PPA. O Sr. Severo comentou sobre a tempestade ocorrida em 2015, dizendo que havia uma verba 

de quatro milhões e quinhentos mil reais, mas a mesma não foi gasta no bairro. O Vereador Fábio Antônio explicou aos moradores do bairro 

sobre a referida verba, e que as contas do ex-prefeito ainda não foram encaminhadas pelo TCE para apreciação dos Vereadores. Uma 

moradora quis saber como pode fazer para reativar a Associação de Moradores. O Vereador Fábio Antônio sugeriu que os moradores 

procurem o Presidente da Associação para saber se o mandato está válido. O Vereador Marquinho da Saúde sugeriu aos moradores para 

verificar o Estatuto da Associação e ver a validade do mandato do atual Presidente. Sugeriu também tentar uma medida de adiamento do 

fechamento do maternal, e que se assine um TAC para a construção de uma creche, comprometendo-se de colocar uma Emenda Parlamentar 

para a construção da mesma. Solicitou a realização de um mutirão da Prefeitura para atuar no Bairro São Francisco. Agradeceu à Diretora da 

escola e à Secretária de Educação, Cida Almeida. O Sr. José Eduardo questionou o trabalho da Associação de Moradores, e disse que a 

população deveria estar presente para levar as demandas do bairro para os Vereadores. O Sr. Kevin reclamou da taxa de iluminação na Rua 6 

(Estrada da Concórdia); questionou sobre a não entrega de correspondências pelos Correios e sobre a melhoria na coleta de lixo. O Sr. 

Margoso de São Francisco solicitou a cobertura da quadra, antena de celular e a limpeza da vala. A Vereadora Fabiani Vasconcellos disse à 

população que já fez um pedido ao Prefeito para a cobertura e reforma da quadra do bairro. A moradora Carina reclamou que a Enfermeira 

Chefe não cumpre o horário e que a Auxiliar de Enfermagem também não cumpre, e que a Agente de Saúde não está visitando as 

residências. O Vereador Fábio Antônio respondeu à Sra. Carina que a Câmara convida todos os Secretários da Prefeitura para que colaborem 
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para tirar todas as dúvidas dos moradores. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva agradeceu a 

presença de todos e deu por encerrada a reunião. Eu,, Élio Vinicio de Carvalho, que redigi e digitei. E eu,, Paulo Celso Alves Pena, 

subscrevo. Valença-RJ, 18 de Outubro de 2017. 
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Ata da Reunião Itinerante de 08 de Novembro de 2017 

Ata da Reunião Itinerante no Bairro Carambita, realizada no dia 08 de Novembro de 2017. 

Aos oito dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no Pavilhão da Igreja de Santo Antônio, no Bairro 

Carambita, reuniram-se sob a Presidência do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, os seguintes Vereadores: David Barbosa 

Nogueira, Fábio Antonio Pires Jorge, Marcelo Moreira de Oliveira, Marcos da Silva Marques, Michelle Vieira Cabral da Silva, Paulo Celso 

Alves Pena, Rafael de Oliveira Tavares e Silvio Rogério Furado da Graça. O Presidente Saulo Corrêa abriu a reunião convidando a todos 

para rezarem a oração do Pai Nosso. Em seguida, explicou o funcionamento da reunião e passou a palavra ao Presidente da Associação de 

Moradores, Sr. Alan, que explanou sobre os problemas da Associação e passou a palavra novamente ao Presidente Saulo Corrêa, que 

apresentou os Senhores Vereadores. O Vereador Prof. Rafael agradeceu a presença de todos e a presença do Secretário Municipal de Esporte, 

Sr. Rômulo e a presença do Secretário Municipal de Governo, Sr. Hiram. Comentou sobre a confecção de um requerimento, após a reunião, 

com todos os problemas do bairro, que será encaminhado ao Prefeito Municipal. O Vereador Fábio Antônio agradeceu a presença de todos e 

mencionou a união das correntes políticas em prol de Valença. Disse que é muito importante a presença dos Secretários Municipais na 

reunião. O Vereador David Nogueira agradeceu a presença de todos e falou sobre a limpeza para o bairro e varredura do córrego. Falou 

também sobre a retomada das obras da quadra e a confecção de uma faixa de pedestres, próxima ao Posto Murão e reforma dos bueiros. 

Disse que o Posto de Saúde está em pleno funcionamento, com dentistas, médicos e enfermeiros, mas necessita de uma força. O Presidente 

da Associação, Sr. Alan, falou ao Vereador David que diversas demandas citadas por ele já foram solicitadas ao Poder Executivo. O 

Vereador Celsinho do Bar disse que o Presidente Alan está atravessando os pedidos e que está à disposição de todos. O Vereador Silvio 

Graça agradeceu a presença de todos e disse que a atual Câmara faz um trabalho diferenciado e que as diferenças pessoais ficaram para trás, 

pois todos estão empenhados em trabalhar por Valença. Comentou sobre a importância da reunião, dizendo que em apenas 10 meses de 

Governo muitas demandas da cidade foram sanadas. O Vereador Marquinho da Saúde falou sobre a necessidade da realização da reunião e 

que está de volta para ouvir o povo. A Vereadora Michelle Cabral mencionou a importância da participação popular, convidou a todos para 

visitar a Câmara e agradeceu ao Presidente Alan pela iniciativa da reunião. O morador Paulo Menezes comentou que mora no bairro há 65 

anos; perguntou se os Vereadores irão visitar somente hoje ou irão retornar. Mencionou sobre uma vala negra no bairro, alagamentos no 

período de chuvas, encosta e acessibilidade ao Posto de Saúde. O Presidente Saulo Corrêa afirmou que a realização da reunião não é 

eleitoral, e a ideia da mesma é aproximar a Câmara da população. A Sra. Maria Aparecida Almeida solicitou a colocação de um toldo no 

Posto de Saúde no período de chuvas, pois o mesmo não apresenta marquise. A Sra. Nanci mencionou o assoreamento do córrego, próximo 

ao nº. 1627, que está com muita areia e o transbordo do rio e solicitou a confecção de calçadas. O Vereador Prof. Rafael disse que irá 

solicitar ao Prefeito para recolher os carros abandonados no bairro. O Sr. Sebastião Rodrigues mencionou o entupimento de um bueiro 

próximo ao nº. 1331 e solicitou a confecção de três quebra-molas na rua de baixo. O morador Quiquito falou sobre a quadra e sobre os 

pedidos de encaminhamento de exames realizados no Posto de Saúde. A Sra. Juliana dos Santos Grijó gostaria de saber o horário de 

funcionamento do Posto de Saúde. A representante da Prefeitura afirmou que o horário de abertura é 7h30m e encerramento às 16h30m. 

Gostaria de saber também por que só estão marcando 7 fichas para o Dr. Domênico. Reclamou da Agente de Saúde, Nísia, pois de acordo 

com diversos moradores, a mesma vem deixando a desejar. A moradora solicitou também que a Prefeitura disponibilize um Pediatra para o 

bairro. O Vereador David Nogueira afirmou que encaminhará a denúncia ao setor responsável, para que possa ajustar o servidor aos 

interesses da comunidade. Falou da melhora entre os Postos de Saúde e a comunidade na marcação de consultas. O Vereador Prof. Rafael 
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sugeriu uma reavaliação de modalidade de atendimento no Posto de Saúde do bairro. O Sr. Paulo solicitou um aumento do nº. de fichas para 

atendimento no Posto de Saúde. Reclamou do valor cobrado pela CEDAE pelo abastecimento de água. A Sra. Marlene Furado reivindicou 

uma enfermeira diária no Posto de Saúde. Reclamou sobre a enchente e solicitou o retorno do ônibus circular por dentro do bairro. A Sra. 

Antônia da Silva Braga comentou sobre um desvio feito na água de chuva do Barroso; solicitou a construção de um bueiro próximo ao 

mercado. O Presidente Alan solicitou o retorno do dentista, Dr. Eduardo, para o Posto de Saúde do bairro, dizendo que já colheu mais de 600 

assinaturas para o retorno do mesmo. Comentou sobre o boato do fechamento do Posto de Saúde. O Sr. Paulo Eduardo, representante da 

Secretaria de Saúde, explicou a ausência do Dr. Eduardo no bairro, pois o mesmo foi levado para o CEO (Centro de Atendimento 

Odontológico), para atender o município, e que a Secretária disponibilizou dois dentistas para o bairro. Esclareceu que a carência de 

especialidade é em todo o município e que a ausência do Dr. Eduardo no Carambita não é definitiva. O Presidente Saulo Corrêa elogiou o 

trabalho do Prefeito; disse que as demandas reprimidas são muitas, mas que com muito trabalho serão solucionadas. O Sr. Paulo Eduardo 

falou que as pessoas que estão em tratamento com o Dr. Eduardo, que procurem o Posto de Saúde, para que sejam encaminhadas ao CEO. 

Solicitou um (a) Agente de Saúde no bairro. Uma das Agentes de Saúde, Sra. Gleice, afirmou que são três Agentes de Saúde no bairro, mas 

que a demanda são cinco, e por isso há áreas descobertas. O Vereador Marquinho da Saúde disse que os Postos de Saúde não conseguem 

atender as demandas do bairro, solicitando que a Prefeitura ouça os anseios da população. Comentou sobre a Mensagem do Prefeito para a 

Câmara, para a realização de um processo seletivo para a contratação de Agentes de Saúde. O Presidente da Associação, Sr. Alan agradeceu 

a presença de todos e passou a palavra ao Presidente Saulo Corrêa, que deu por encerrada a reunião. Eu, , Élio Vinicio de Carvalho, que 

redigi e digitei. E eu, , David Barbosa Nogueira, subscrevo. Valença-RJ, 08 de Novembro de 2017.  
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Ata da Reunião Itinerante no Distrito de Parapeúna no dia 13 de Dezembro de 2017 

Ata da Reunião Itinerante no Distrito de Parapeúna, realizada no dia 13 de Dezembro de 2017 

Aos treze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no Salão Paroquial da Igreja de Santa Terezinha, no 

Distrito de Parapeúna, reuniram-se sob a Presidência do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, os seguintes Vereadores: Marcelo 

Moreira de Oliveira, Marcos da Silva Marques, Pedro Paulo Magalhães Graça, Rafael de Oliveira Tavares e Silvio Rogério Furado da Graça. 

O Presidente Saulo Corrêa agradeceu a presença de todos e solicitou aos presentes que ficassem de pé para fazerem a oração do Pai Nosso, 

para dar início aos trabalhos. Explicou aos moradores a finalidade da Reunião Itinerante, e os frutos colhidos após a realização das mesmas, 

citando os Bairros da Serra da Glória (retirada da barreira) e Passagem (asfalto). Ressaltou a parceira entre a Câmara, Prefeitura Municipal de 

Valença e o Deputado André Corrêa, que só vem trazendo benefícios ao valenciano. Disse ainda que, após o término da reunião, será 

confeccionado um requerimento ao Prefeito, relatando as demandas de Parapeúna. O Vereador Marquinho da Saúde espera ouvir as 

demandas dos moradores do distrito. Disse que algumas demandas o Prefeito Municipal já vem realizando. O Vereador Marcelo Santa Isabel 

ressaltou o trabalho do Vereador Pedro Graça pela população de Parapeúna, e agradeceu a presença de todos. Criticou o exprefeito e elogiou 

o trabalho do Prefeito Fernandinho Graça. O Vereador Silvio Graça disse que Valença hoje vive uma gestão diferenciada e que há uma união 

entre os Poderes Executivo e Legislativo, para que o Prefeito possa tocar o município, e que hoje não há barganha e atualmente não há 

moeda de troca. Afirmou que ainda há muitas realizações a serem feitas no Distrito de Parapeúna, mas muito já foi neste ano, citando a 

bomba que passou para trifásico. Ressaltou a parceria com o Deputado André Corrêa e citou a frota de veículos que está patrolando as 

estradas vicinais. A Sra. Aline solicitou um recadastramento de moradores de Parapeúna. O Vereador Prof. Rafael comentou sobre o atual 

momento político e justificou o atraso na chegada da reunião. Mencionou a questão do ônibus Valença/Juiz de Fora e também sobre a 

passarela que liga os municípios de Valença e Rio Preto. Elogiou o trabalho do Vereador Pedro Graça. O Vereador Pedro Graça agradeceu a 

presença de todos, dizendo que a política evoluiu, e que a união das famílias Graça e Corrêa foi o melhor para o município, pois as urnas 

reconheceram que a união foi benéfica e Valença já começa a ver os frutos dessa união. Falou que a solução para o problema da bomba no 

distrito foi resolvida pelo Deputado André Corrêa. Citou também a parceria, entendimento e diálogo entre os Prefeitos de Rio Preto e 

Valença, para a solução do problema da passarela. Agradeceu ao Prefeito Fernandinho pela disponibilidade de um trator para atender o 

distrito; disse que a aliança entre as famílias Graça e Corrêa não possui cunho pessoal, e sim benefícios para o valenciano. Elogiou o 

desempenho dos alunos das escolas de Parapeúna, e disse que o desafio da Câmara Municipal hoje é de criar um Centro de Ensino de 

excelência em Valença. Afirmou que o Deputado André Corrêa e o Prefeito Fernandinho Graça estão trabalhando incessantemente para o 

município. Citou a dificuldade financeira do Município de Valença e afirmou que nos próximos três anos muita coisa irá acontecer em 

Valença. O Presidente Saulo Corrêa abriu a palavra ao Sr. José Humberto, que disse ser morador próximo ao DPO, e reclamou sobre a 

infraestrutura do bairro, e pediu a colocação de calhas, pois no período de chuvas há muito barro. Pediu também o calçamento do bairro. 

Solicitou também, após a implantação da CEDAE, que a tarifa não seja abusiva. O morador Átila perguntou ao Vereador Pedro Graça sobre 

o calçamento dos bairros de Parapeúna e também sobre a reforma da Escola Pingo de Mel, pois veio uma verba de cento e vinte mil reais. 

Perguntou também ao referido Vereador sobre os seus projetos para os jovens. Perguntou ainda sobre os questionamentos ao Prefeito sobre o 

carnaval. A Sra. Carmem solicitou a colocação de quebra-molas no largo da Mercearia Simões, pois o trânsito é muito intenso. O Vereador 

Pedro Graça afirmou que não falou com o Prefeito sobre o carnaval, e que com relação às outras demandas, a Administração Municipal fez o 

que podia ser feito, e que o exprefeito Vicente Guedes afirmou que a prioridade era o asfaltamento para atender o Laticínio Grupiara, mas 

que conseguiu para Parapeúna diversos calçamentos, e citou a parceria com o Deputado André Corrêa, o ex-deputado Nelson Gonçalves e o 
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ex-deputado Fernando Lopes. Afirmou que não é somente Vereador de Parapeúna e sim de Valença, e que honra os votos obtidos na última 

eleição. Disse que deu sua contribuição ao distrito e que está de cabeça erguida, e que fez com carinho as realizações no distrito. O Vereador 

Prof. Rafael solicitou a confecção de um requerimento ao Sr. Prefeito, se há previsão para implantação do PELC; um outro para saber sobre a 

questão da Escola Pingo de Mel; e um terceiro para saber sobre a Praça da Juventude. A moradora Fátima solicitou o calçamento da rua do 

Bairro Antônio Lopes e a questão do esgoto a céu aberto. Reclamou que a Escola Pingo de Mel não pode mais funcionar na antiga sede da 

cooperativa. A moradora Chiquinha solicitou mais saibro no final da Estrada Godofredo Correa da Silva. O morador César Mineiro solicitou 

aos Vereadores para que possam aumentar a geração de emprego no distrito, e também a criação de um subposto do SENAI no distrito. 

O morador Francisco Braz agradeceu ao Prefeito Fernandinho pela melhora na qualidade de vida no distrito, mas disse que muita coisa pode 

melhorar, e também disse que o bairro onde mora estava com muito mato; solicitou que a capina seja concluída em todo o bairro. Agradeceu 

também ao Sr. Newton Lana pela colocação de escória. Agradeceu ainda ao Prefeito Fernandinho pela melhora das estradas vicinais do 

distrito, dizendo que há muito tempo não era feito nada. Parabenizou o Vereador Silvio Graça pelo trabalho no distrito. Solicitou ao Prefeito 

melhorias na saúde e uma ambulância para o distrito; sugeriu que os municípios façam uma parceria para atendimento aos moradores dos 

dois Estados. A moradora Flávia solicitou o calçamento e manilhamento da Rua Santa Terezinha. O Vereador Pedro Graça esclareceu aos 

moradores sobre a Praça da Juventude, dizendo que em breve será construída uma quadra de esportes na referida praça. A Sra. Aline 

solicitou uma calçada no entorno da Praça da Juventude e melhora nos horários de ônibus para Rio Preto e Valença. Um morador disse que 

os jovens estão transferindo o título para Rio Preto para ir na exposição de graça. Falou que os jovens que fazem faculdade em Valença, se 

não votarem em Rio Preto, não podem ir no ônibus. Deu outro exemplo, mencionando que o PSF de Parapeúna atende várias pessoas de Rio 

Preto, e se um morador de Parapeúna for no posto de Rio Preto, eles pedem o título, e se a pessoa não vota lá, eles não atendem. O Vereador 

Pedro Graça disse que irá solicitar ao Prefeito uma planilha de gastos realizados na Praça da Juventude. Afirmou que o Prefeito irá falar aos 

moradores de Parapeúna sobre convênios assinados para saúde e educação. A moradora Fátima elogiou o trabalho da Câmara Municipal de 

Valença e pediu um retorno das solicitações citadas na Reunião Itinerante; solicitou também a presença dos Secretários Municipais. O Sr. 

Newton Lana agradeceu a presença de todos e disse que as demandas são muitas, mas que ficou feliz pela realização da Reunião Itinerante no 

distrito. Elogiou o desempenho e a coragem da atual Câmara para enfrentar a população. Agradeceu aos responsáveis pelo asfaltamento que 

dá acesso ao Laticínio Grupiara, pois o mesmo gera 180 empregos diretos. A Sra. Dilma solicitou a colocação de saibro, da ponte até a 

subida dos Monteiros, pois até a presente data não foi colocado. O Presidente Saulo Corrêa agradeceu a presença de todos, e mencionou o 

trabalho da atual Legislatura, citando diversas medidas de austeridade e respeito com o dinheiro público. Em seguida, encerrou a Reunião. 

Após o encerramento, o Vereador Silvio Graça fez a entrega de Diplomas de Congratulações aos alunos que foram destaque na Olimpíada 

Brasileira de Física das Escolas Públicas. Eu, , Élio Vinicio de Carvalho, que redigi e digitei. E eu, , Pedro Paulo Magalhães Graça, 

subscrevo. Valença-RJ, 13 de Dezembro de 2017. 
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Reunião Itinerante em Pedro Carlos - Dia 11 de Abril de 2018 

Ata da Reunião Itinerante em Pedro Carlos, no Distrito de Conservatória, realizada no dia 11 de Abril de 2018. 

Aos onze dias do mês de abril do ano de dois mil e dezoito, às dezoito horas, no Pavilhão da Igreja de São Pedro, em Pedro Carlos, no 

Distrito de Conservatória, reuniram-se sob a Presidência do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, os seguintes Vereadores: 

Fabiani Medeiros Silva, Fábio Antônio Pires Jorge, Marcelo Moreira de Oliveira, Marcos da Silva Marques, Paulo Celso Alves Pena e 

Rafael de Oliveira Tavares. O Presidente Saulo Corrêa iniciou a reunião com a Oração do Pai Nosso, e explicou o funcionamento da mesma 

aos moradores. O Vereador Celsinho do Bar desejou boas vindas a todos, se apresentou e disse que a localidade é muito bem representada, 

pois Conservatória elegeu três Vereadores. O Presidente Saulo Corrêa explicou que a reunião será filmada e registrada, e que após a reunião, 

será elaborado um requerimento ao Prefeito com as demandas da localidade. O Vereador Prof. Rafael cumprimentou a todos, se apresentou e 

explicou a função do Legislativo aos moradores de Pedro Carlos. A Vereadora Fabiani cumprimentou a todos, e disse que é a primeira vez 

que a Câmara Municipal de Valença vem à Comunidade de Pedro Carlos, e que as reuniões itinerantes irão ocorrer até 2020. Informou que já 

fez diversas indicações e requerimentos ao Sr. Prefeito, para atendimento aos moradores de Pedro Carlos e que aguarda o atendimento das 

mesmas. O Vereador Fábio Antônio saudou a todos, e disse que estar em Pedro Carlos, para ele é especial, pois os moradores interagem e 

têm facilidade em se expressar, afirmando que a localidade de Pedro Carlos avança, pois possui unidade entre os mesmos. Afirmou também 

que o Governo passado teve descaso com a comunidade, e que só com o pedido da reunião, já ocorreu a limpeza do bairro. Apresentou o 

número de indicações e requerimentos já apresentados na Câmara Municipal, solicitando benefícios aos moradores de Pedro Carlos. 

Mencionou uma previsão orçamentária de R$ 85.000,00 (oitenta e cinco mil reais) para a compra de um terreno, que irá beneficiar com um 

espaço coletivo para a comunidade. Comentou que pagou do próprio bolso diversas melhorias para a localidade, como a limpeza de valas e 

pintura da escola. O Vereador Marcelo Santa Isabel agradeceu a presença de todos, e disse à comunidade que a Câmara deseja ouvir as 

demanda dos moradores. Fez menção à construção do Mirante da Serra da Beleza, dizendo que o mesmo irá atrair o turismo para a 

localidade. Agradeceu ao Deputado André Corrêa, pela iniciativa da construção do Mirante. O Vereador Marquinho da Saúde cumprimentou 

a todos, e disse que o Vereador Fábio Antônio fez colocações com total razão. Disse que as reuniões itinerantes vêm dando frutos, como por 

exemplo, a retirada da barreira da Serra da Glória, o asfalto da Passagem, etc. Agradeceu o empenho do Deputado André Corrêa e do 

Prefeito Fernandinho Graça, pois as melhorias estão acontecendo. Solicitou uma maior rapidez do Poder Executivo para atender as demandas 

da localidade de Pedro Carlos. A moradora Cirene mencionou sobre um buraco na localidade da linha, que está desbarrancando dentro do 

rio. Informou que a vala que foi feita para a limpeza do rio não resolveu o problema de enchente. O Sr. Mauro informou que foi feita uma 

denúncia à Polícia Ambiental e o serviço foi paralisado, por isso a questão da enchente não foi sanada; com relação ao buraco da localidade 

da linha, a solicitação já foi feita ao INEA. A Sra. Renata, diretora da Escola de Pedro Carlos, agradeceu a oportunidade, e disse que a 

estrutura da escola é boa, mas solicitou o calçamento do pátio da escola, muro na parte da frente e uma cobertura para festas e encontros. 

A Sra. Margarida reclamou das condições precárias das estradas vicinais. Disse que em 2018 conseguiu trafegar pelas estradas, mas precisa 

ainda de algumas melhorias. Falou também sobre uma ponte na localidade da Capelinha x Destino que está caindo. Comentou que a beira da 

linha está muito suja, solicitando a colocação de latões. Sugeriu que seja feito um requerimento ao Governo do Estado, solicitando a limpeza 

da estrada Valença x Conservatória e Conservatória x Barra do Pirai. O Sr. Mauro mencionou as benfeitorias que já ocorreram no distrito, 

dizendo que o maquinário irá retornar a partir do mês de maio, e que a parceria Governo do Estado x Prefeitura está dando certo. O Sr. Luiz 
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Fábio agradeceu a presença de todos, e fez diversos pedidos para a localidade de Pedro Carlos, como por exemplo, o corte de água, pois a 

máquina não consegue ter acesso ao rio. Comentou que solicitou ao Prefeito a manutenção do Sr. José Borges, para que mantivesse a 

comunidade limpa, no que foi prontamente atendido pelo mesmo. Fez menção sobre a qualidade e quantidade de água da localidade, dizendo 

que a represa apresenta um buraco, e que precisa ser consertada e limpa. Solicitou a construção de um muro de contenção na Rua Rubens 

Carrijo, e também retirar um pedaço da rua para a solução do problema. Solicitou ainda a recuperação da ponte da rua da linha, reparo da 

iluminação pública e corte da água que vem da Fazenda do Rochedo até o asfalto. O Vereador Marquinho da Saúde solicitou a retirada de 

uma barreira no leito da linha. Diversos moradores afirmaram que a prioridade da localidade é a água, pois a mesma não possui tratamento. 

O Vereador Fábio Antônio solicitou que a comunidade faça um abaixo-assinado a respeito da água, para que seja entregue ao representante 

da CEDAE, já que a Chefia da CEDAE estará em Conservatória no dia 13/04/2018. O Subprefeito Vitinho agradeceu a presença de todos e 

elogiou a Câmara Municipal por estar realizando as reuniões itinerantes. Informou que a comunidade está recebendo um senhor para realizar 

a limpeza, e que está contratando uma pessoa para trabalhar nos Correios. Informou que irá calçar o pátio da escola, dizendo que veio para 

trabalhar e não para conversar. O Sr. Luiz Fábio solicitou a colocação de rede de esgoto no loteamento que foi criado na beira da estrada na 

comunidade de Pedro Carlos. Após as considerações finais, o Presidente Saulo Corrêa encerrou a reunião. Eu, , Élio Vinicio de Carvalho, 

que redigi e digitei. E eu, , Fabiani Medeiros Silva, subscrevo. Valença-RJ, 11 de Abril de 2018. 
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Reunião Itinerante Varginha - Dia 02 de Maio de 2018 

Ata da Reunião Itinerante no Bairro Varginha, realizada no dia 02 de Maio de 2018. 

Aos dois dias do mês de maio do ano de dois mil e dezoito, às dezoito horas, na quadra poliesportiva do Bairro Varginha, reuniram-se sob a 

Presidência do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, os seguintes Vereadores: David Barbosa Nogueira, Fabiani Medeiros Silva, 

Fábio Antônio Pires Jorge, Marcos da Silva Marques, Pedro Paulo Magalhães Graça e Rafael de Oliveira Tavares. O Presidente Saulo Corrêa 

abriu os trabalhos, fazendo a oração do Pai Nosso. Em seguida, explicou aos moradores o funcionamento da reunião. O Presidente da 

Associação de Moradores, o Sr. Marcinho da Varginha, agradeceu a presença de todos e aos Srs. Vereadores, pela realização da reunião. 

Mencionou a falta de calçamento da Rua Zilma Soares e solicitou uma operação tapa-buraco. Fez menção à Rua em frente à escola, que não 

possui calçamento. Solicitou saneamento básico no Conjunto Habitacional e o Termo de Posse das devidas residências. Solicitou também a 

presença de um zelador para o bairro, e também capina e limpeza. Solicitou ainda um consultório dentário para o bairro e uma reforma para a 

quadra (limpeza, pintura e parte elétrica). O Vereador Pedro Graça cumprimentou a todos e disse que vem ao bairro há muitos anos, e que 

muito pouco foi feito pelo bairro até hoje. Comentou que atualmente Valença vive um novo momento na política, em que a união das 

famílias Corrêa e Graça trará benefícios para o Bairro da Varginha. Solicitou que a Câmara e a comunidade façam uma força tarefa para 

tentar solucionar algumas demandas do bairro. O Vereador Prof. Rafael cumprimentou a todos, agradecendo a presença. Disse que já fez 

algumas indicações para o bairro. Comentou sobre o vandalismo que houve na escola, e sobre a doação de um veículo para a Guarda 

Municipal, que está sendo utilizado para a ronda escolar. Solicitou a volta do ligeirinho (micro- ônibus) para a arte alta do bairro. Mencionou 

que a realização das Reuniões Itinerantes já vem dando frutos, como a retirada da barreira da Serra da Glória, a Ponte de Juparanã e o asfalto 

da Passagem. A Vereadora Fabiani Vasconcellos cumprimentou a todos. Parabenizou o Marcinho, Presidente da Associação de Moradores, 

dizendo que o mesmo conseguiu mobilizar diversos moradores para comparecer à reunião. O Vereador Marquinho da Saúde cumprimentou a 

todos. Afirmou que a atual Câmara está presente em todos os bairros de Valença, ouvindo as demandas e transmitindo as mesmas ao 

Prefeito, para que possa atender aos munícipes. Propôs que o Poder Executivo também faça Reuniões Itinerantes. O Vereador Fábio Antônio 

cumprimentou a todos. Comentou sobre a importância da realização da Reunião Itinerante, pois dessa forma o político está ouvindo as 

demandas da população e pode prestar contas de seu mandato. Mencionou que está em seu terceiro mandato e que foi a primeira Câmara que 

está realizando as Reuniões Itinerantes. Falou que quando assumir a Presidência da Câmara, as reuniões continuarão. Disse que a Câmara 

trabalha no coletivo, dando como exemplo o estacionamento rotativo, que estará retornando ao município. Comentou sobre o retorno do 

casamento coletivo, dizendo que há uma ação na justiça para que o mesmo retorne à Valença. Elogiou a gestão do Presidente Saulo Corrêa, 

que economizou R$ 1.324.000,00 aos cofres públicos, cujo valor foi destinado a todos os hospitais do município. O Presidente Saulo Corrêa 

falou à população sobre as economias realizadas em 2017, que gerou o montante de mais de um milhão de reais. Fez menção às diversas 

realizações do ex-prefeito Luiz Antônio, tais como a creche, o Programa Valença Solidária, calçamento da Rua Zilma Soares, construção do 

Conjunto Habitacional Campo Alegre, etc. O morador Carlos Peixoto da Silva (Carioca) elogiou o atendimento do Hospital de 

Conservatória. Solicitou iluminação e água para a parte alta do bairro. O Sr. Luiz Pinheiro solicitou também a colocação de água e luz para a 

parte alta do bairro; solicitou ainda o esgoto do bairro e a documentação das residências. O Sr. Pedro de Souza Cruz (Maradona) solicitou a 

colocação de um parquinho para as crianças do bairro, a criação de uma Academia ao Ar Livre e também o apoio para material esportivo 

para a prática de esportes no bairro. O Vereador Fábio Antônio disse que, em conversa com a Secretária de Saúde, será construída uma 

Academia de Saúde para a parte alta do bairro. Comentou sobre a construção de um parquinho em um terreno que é do município, na Rua 

Francisco Rocha. Um morador solicitou recapeamento da Rua Zilma Soares de Souza; solicitou também a presença dos Secretários do 
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município, para ouvir as demandas do povo. A moradora Luciana comentou sobre o colégio que está abandonado, dizendo que o mesmo 

virou ponto de tráfico de drogas e que o Bairro da Varginha necessita de atitudes e não de palavras, tais como: iluminação, limpeza, mais 

segurança e mais ronda policial e a Guarda Municipal para o bairro. A moradora Rita, que reside no Conjunto Habitacional, afirmou que, 

após novembro de 2011, reside em uma área de risco, e que no período de chuvas, entra muita água em sua residência; solicitou aos 

Vereadores presentes para que se sensibilizem e que possam ajudá-la junto ao Poder Executivo. O morador Marcelo solicitou a urbanização 

da parte alta do bairro e que seja colocada escória nas ruas sem calçamento. O morador Marcos solicitou um mutirão de limpeza urbana. 

O morador Carlos Ventura solicitou que sua demanda seja levada ao Deputado André Corrêa, sobre um produto que é despejado pela 

Cooperativa Mista de Valença, no córrego que corta o bairro, informando que o produto é de uma coloração forte e exala mau cheiro. 

Solicitou também que seja feita uma vistoria dos produtos que as indústrias próximas ao bairro estão despejando no córrego. Parabenizou o 

Marcinho, Presidente da Associação de Moradores, pelas diversas melhorias obtidas em sua gestão. A Sra. Maria das Graças solicitou 

calçamento para o bairro, água e mais horários de ônibus. O Presidente Saulo Corrêa agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a 

reunião. Eu, , Élio Vinicio de Carvalho, que redigi e digitei. E eu, , Fabiani Medeiros Silva, 1ª. Secretária, subscrevo. Valença-RJ, 02 de 

Maio de 2018. 
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Reunião Itinerante em São Bento - Dia 20 de Junho de 2018 

Ata da Reunião Itinerante na Localidade de São Bento, realizada no dia 20 de Junho de 2018. 

Aos vinte dias do mês de junho do ano de dois mil e dezoito, às dezoito horas, no Pavilhão Comunitário da Localidade de São Bento, 

reuniram-se sob a Presidência do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, os seguintes Vereadores: David Barbosa Nogueira, 

Fabiani Medeiros Silva, Fábio Antônio Pires Jorge, Marcelo Moreira de Oliveira, Marcos da Silva Marques, Pedro Paulo Magalhães Graça, 

Rafael de Oliveira Tavares e Silvio Rogério Furtado da Graça. Antes da abertura da reunião, o Sr. Luiz Antônio, Presidente da Associação de 

Moradores, entregou um papel aos Vereadores e ao redator da ata, contendo as demandas da Localidade de São Bento, que são: 

rebaixamento da subida calçada de pedra; conclusão dos 600 metros de asfalto, acesso parte baixa do bairro, que está toda drenada; 

iluminação nos pontos que não existem e colocação de postes, desde a entrada de São Bento até o início da Fazenda Paraíso, onde for 

necessário; acostamento no trecho que vai do Mocambo até o fim do Bairro São Luiz; linha telefônica ou antena de celular (discutir com 

moradores); discutir com a comunidade o horário de ônibus aos domingos e feriados; volta de ônibus que fazia a linha São Luiz, divisa com 

o Município de Rio das Flores; construir posto de saúde para atender a comunidade de São Bento, Paraíso e São Luiz; poço artesiano para 

atender a escola e a comunidade; saneamento de esgoto não tem (tratado); reforma do Colégio Telsino Pereira; manter a escola de São Bento 

em funcionamento (conforme os documentos anteriores); ampliar o parquinho e dar melhores condições para área de lazer; quadra 

poliesportiva para atender os bairros; reforma do galpão do Bairro de São Bento e construção de banheiro.Em seguida, o Presidente Saulo 

Corrêa fez a Oração do Pai Nosso e abriu a reunião, explicando aos moradores o funcionamento da mesma. O Vereador Marquinho da Saúde 

saudou os presentes e disse a todos que a Câmara Municipal de Valença está no bairro para ouvir os moradores. O Vereador Marcelo Santa 

Isabel desejou boa noite a todos, agradeceu a presença e explicou que as demandas solicitadas na reunião serão transformadas em um 

requerimento, que será encaminhado à Prefeitura Municipal de Valença. A Vereadora Fabiani Vasconcellos desejou boa noite a todos e 

afirmou que a atual Câmara Municipal de Valença atua de uma forma diferenciada e que através das reuniões itinerantes, conseguem colher 

os frutos. O Vereador Pedro Graça desejou boa noite a todos, parabenizou o Presidente do bairro (Neguinho) e fez menção ao zelo e cuidado 

que o mesmo tem com o Bairro de São Bento. Parabenizou o Prefeito Fernandinho Graça e também o Deputado André Corrêa, pelo 

desempenho, pois a parceria dos mesmos vem trazendo benefícios para Valença. O Presidente Saulo Corrêa informou que está prestando 

contas à população. O Vereador Silvio Graça disse que a atual Câmara vem trabalhando em conjunto com a população, pois os governantes 

que governam com a população erram menos. O Vereador David Nogueira desejou boa noite a todos e parabenizou o Presidente da 

Associação, pela realização da reunião. Mencionou que está lutando por melhorias no Colégio Telsino Pereira, no Bairro Paraíso. Disse que a 

atual Câmara foi a que mais se expos à população para a discussão dos problemas. O Vereador Fábio Antônio saudou a todos e parabenizou 

o Presidente da Associação, pela organização da reunião, pois o mesmo já trouxe as demandas por escrito, e as apresentou aos senhores 

Vereadores, cuja cópia será anexada na ata desta reunião. Elogiou o trabalho do Deputado André Corrêa e pediu à população para ter 

consciência para votar nas próximas eleições. O Sr. Luiz Antônio, Presidente da Associação, agradeceu a presença dos Vereadores; explanou 

sobre as demandas apresentadas e também falou sobre as conquistas da Associação de Moradores, tais como: cobertura para o ponto de 

ônibus, coleta de lixo para o bairro, troca de postes de madeira por postes de cimento, mutirão para conservar as ruas do bairro, a Associação 

em parceria com os Correios, para que todas as correspondências do bairro fossem para o Bar do Sr. Leiva e criação da escolinha de futebol 

para crianças. A Sra. Rosária parabenizou o Presidente Saulo Corrêa e disse ainda que nunca houve uma reunião como essa no bairro. Pediu 

aos Senhores Vereadores para darem uma atenção especial para a questão do saneamento básico, pois o bairro não possui esgoto tratado. 
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O Vereador Prof. Rafael justificou seu atraso e afirmou que as reuniões nos bairros vêm surtindo efeitos positivos. A Sra, Maria Aparecida 

solicitou a poda de algumas árvores na estrada Valença x Rio das Flores, no trecho do Bar do Leiva até o Rancho Pau Ferro, pois a mesma é 

de responsabilidade do DER/RJ. Solicitou ainda a limpeza dos bueiros e capina no Bairro Paraíso. A Vereadora Fabiani Vasconcellos 

perguntou ao Presidente da Associação qual o problema do poço da Escola de São Bento. O Presidente informou que a água do referido poço 

apresentou coliformes fecais. Solicitou a recuperação do muro da Escola de São Bento e manutenção da mesma. Nada mais havendo a tratar, 

o Presidente Saulo Corrêa agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. Eu, , Élio Vinicio de Carvalho, que redigi e digitei. E 

eu, , Fabiani Medeiros Silva, 1ª. Secretária, subscrevo. Valença-RJ, 20 de Junho de 2018. 

 

 

                     
 

 

 

 

 

 
 


